

VENDREDI 26 AVRIL 2013 | 12H18

**la Nouvelle
République.fr**

MES FAVORIS Tours - Poitiers

Indre-et-Loire - Tours - Environnement

Des chèvres à la Gloriette : l'agglomération a choisi l'éleveur

02/11/2012 05:46

Gatien Laurent installera la ferme bio et pédagogique de la Gloriette à partir du printemps 2014. Cent chèvres poitevines produiront du sainte-maure bio.

La communauté d'agglomération a choisi : ce sera Gatien Laurent, 21 ans, qui louera la ferme de Tour(s)plus et exploitera l'élevage de chèvres, à la Gloriette (*). « A l'origine, je cherchais à m'installer près d'une ville, pour me rapprocher de la clientèle. » Voilà Gatien en plein cœur d'agglomération !



Un arrangement pour les cerfs-volistes

Voir Infographie en grand format

La race poitvine choisie par l'agglomération résonne dans l'histoire familiale des Laurent, qui sont éleveurs depuis plusieurs générations, tout près de Chinon : « Mon arrière-grand-mère a commencé l'élevage avec trois poitevines », raconte Gatien, pour qui ces animaux « sont de belles chèvres, résistantes aux maladies, mais qui ont été un temps délaissées car elles produisent moins de lait que les alpines. » Or, ce lait est de très bonne qualité ! « C'est bien de faire ressortir des races anciennes. »

Premiers fromages en 2015

Gatien réservera ses bêtes très bientôt, pour démarrer l'élevage au printemps 2014. « Ce seront des chevrettes, alors la production de fromage ne devrait pas commencer avant février 2015. »

En revanche, les travaux vont commencer début 2013 : la communauté d'agglomération va investir 600.000 €, hors taxes, pour aménager les infrastructures de traite, en réhabilitant les bâtiments de l'ancienne ferme située le long de l'avenue de Pont-Cher, acquise par Tour(s)plus, où il y aura un point de vente de fromage bio, sainte-maure AOC, entre autres... à deux pas de la ligne de tram ! « Nous sommes très contents, car nous sommes en train de boucler le projet initial de la Gloriette », indique Florence Fresnault, directrice du développement durable à Tour(s)plus. La promotion de l'agriculture périurbaine est en effet l'axe prioritaire du plan climat dont s'est dotée l'agglomération : dans cette ferme, chèvrerie et basse-cour pédagogiques, l'éleveur aura un cahier des charges bio. Les chèvres seront en « autosuffisance alimentaire », ajoute Florence Fresnault, annonçant que l'agglomération est en train d'acquiescer des terres au nord de la route de Savonnières. « Les chèvres pâtureront dans le parc de la Gloriette, ajoute Tour(s)plus, mais cela ne remet pas en cause les autres activités de la Gloriette, ni le festival de cerf-volant, ni le festival rock Aucard de Tours. » (Lire ci-dessous).

(*) : La durée du bail n'est pas déterminée. Le conseil général, la chambre d'agriculture et Inpact 37 (Initiatives pour une agriculture citoyenne et territoriale) participent à l'élaboration du projet.

Magalie Basset



Les chèvres mangeront l'herbe locale, qui pousse au nord de la route de Savonnières, sur une parcelle en cours d'acquisition par Tour(s)plus.

A lire aussi sur La NR

- ▶ Tentative de viol : quatre ans ferme
- ▶ TOURS Coup de couteau : le suspect incarcéré
- ▶ Johnny, bouteilles vides et casier judiciaire plein
- ▶ la chapelle-blanchesaint-martin
- ▶ 28

Ailleurs sur le web

- ▶ Une fillette de cinq ans violée plus de quarante heures en Inde (RTL)
- ▶ Invention de la NanoLight, l'ampoule la plus efficace du monde (L'énergie en questions)
- ▶ L'assassinat d'un bébé élucidé par hasard 20 ans plus tard (RTL)
- ▶ Quand et comment changer la courroie de distribution ? (Oscaro)

[?]

Vous êtes ici : Indre-et-Loire > Actualité > Environnement > Des chèvres à la Gloriette : l'agglomération a choisi l'éleveur